

---

---

# Die Feuerwehr Bad Ragaz hat seit 1. März 2018 als Übergangslösung einen neuen Kommandanten

**Gemeinde Bad Ragaz**

**Die Feuerwehr Bad Ragaz hat seit dem 1. März 2018 mit Thomas Bärtsch einen neuen Feuerwehrkommandanten, als Übergangslösung**

**Das Milizsystem in den Feuerwehren des Kantons St. Gallen wird vor allem bei der Kommandantensuche auf eine harte Probe gestellt. Nach der Kündigung des bisherigen Feuerwehrkommandanten Werner Furger per Ende Februar 2018, welcher eine neue berufliche Herausforderung annehmen wird, läuft die Suche nach einem geeigneten Feuerwehrkommandanten für Bad Ragaz nicht so einfach. Dank der Unterstützung der Gemeinden Mels, Sargans, Vilters-Wangs und der Feuerschutzkommission Pizol hat die Feuerwehr Bad Ragaz eine gute Lösung gefunden, im Sinn der Nachbarhilfe und befristet. Thomas Bärtsch, Kommandant der Feuerwehr Pizol, hat am 27. Februar 2018 das Kommando von Werner Furger per 1. März 2018 übernommen.**

## **Fachmann übergibt Fachmann**

Nach 13-jähriger Kommandantenzeit übergab Werner Furger vor zwei Tagen eine sehr gut ausgebildete und top modern ausgerüstete Feuerwehr Bad Ragaz in die Verantwortung des "neuen" Feuerwehrkommandant Thomas Bärtsch. Unbestrittenermassen ein Glücksfall für Bad Ragaz. Beide Kommandanten haben einen ausgezeichneten Ruf in der Region und sind in ihrer Funktion nicht nur Fachmänner sondern auch engagierte Vorbilder für ihre Mannschaften.

## **Lösungssuche bekommt dank einer "Übergangslösung" etwas Zeit**

Das Milizsystem verlangt nicht nur von den Feuerwehropflichtigen sondern auch von den Arbeitgebern einiges ab. Gerade bei den Offizieren braucht es von beiden Seiten sehr viel Verständnis für die Feuerwehraufgaben. So musste auch die Feuerschutzkommission Bad Ragaz in den vergangenen drei Monaten schmerzlich erfahren, wie schwierig es ist, aufgrund des zeitlichen Aufwands, einen Kommandanten für die Feuerwehr zu finden. Es wurden interne und externe Lösungen gesucht, sogar über die Kantonsgrenze hinaus. Der "Wertekodex" der Feuerwehren: "Man hilft dort, wo Hilfe benötigt wird", hat für Bad Ragaz eine sehr erfreuliche Übergangslösung ergeben. In Zusammenarbeit mit Fritz Thuner, Präsident der Feuerschutzkommission Pizol, und den Mitgliedern der Feuerschutzkommission Pizol (FSK Pizol), Thomas Bärtsch, Kommandant der Feuerwehr Pizol, den Feuerwehroffizieren Bad Ragaz sowie der Feuerschutzkommission Bad Ragaz konnte Thomas Bärtsch zusätzlich das Kommando der Feuerwehr Bad Ragaz übernehmen.

## **Feuerwehrjahr 2018 im Test**

Der Feuerwehrbetrieb kann in diesem Jahr normal weiter laufen. Die drei Gemeinden Mels, Sargans und Vilters-Wangs haben zugesichert, vorerst bis 31. Dezember 2018 (mit einer Verlängerungsmöglichkeit um ein Jahr), ihren Kommandanten zusätzlich für die Leitung der Feuerwehr Bad Ragaz zur Verfügung zu stellen. Abgerechnet wird pro rata temporis. Die Übergangslösung wird von den Offizieren der Feuerwehr Bad Ragaz mitgetragen und sie sind sich ihrer Pflicht bewusst, den "Neuen" tatkräftig zu unterstützen. Namentlich wird Marc Walliser, als aktueller 1. Kommandant-Stv. der Feuerwehr Bad Ragaz, am nächsten dem Kdt. Thomas Bärtsch zur Seite stehen.

Die Feuerwehr Bad Ragaz hat seit 1. März 2018 als Übergangslösung einen neuen Kommandanten

Mit der Übergangslösung bekommen die Feuerschutzkommission Bad Ragaz, unter dem Präsidium von Gemeinderat Göpfi Triet, und die Bad Ragazer Feuerwehroffiziere etwas Zeit, eine mittel- bis langfristige Lösung zu finden. Einen ersten Schritt zur Lösungsfindung wurde von der Feuerschutzkommission bereits eingeleitet. Zukünftig soll die Rathausverwaltung die Last der Administration dem Kommandanten abnehmen. Dies wird bereits zu einer merklichen Entlastung des Kommandanten führen. Damit kann der Arbeitsaufwand des Kommandanten auch spürbar reduziert werden. Gemeinderat Göpfi Triet geht davon aus, dass mit solchen Verbesserungen auch das Interesse an der Kommandantenstelle, trotz Milizsystem, gesteigert werden kann.

### **Dank**

Mit Werner Furger verliert die Feuerwehr Bad Ragaz einen engagierten und kompetenten Feuerwehrkommandanten. Wir wünschen ihm auf diesem Weg viel Glück und Erfolg für die Zukunft. In den Dank einschliessen möchten wir die Gemeinderäte Mels, Sargans und Vilters-Wangs, dass sie für diese Übergangslösung Hand geboten haben. Thomas Bärtsch, Marc Walliser, den Offizieren und der Mannschaft der Feuerwehr Bad Ragaz danken wir, für ihre Bereitschaft, diese Lösung mitzutragen. Wir wünschen euch allen, ein gutes und unfallfreies Feuerwehrjahr. (Gemeinderat und Feuerschutzkommission Bad Ragaz).

Datum der Neuigkeit 2. März 2018